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анатолий хРуСТалёв, виталий ЧеРников.

Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области облачно с про-
яснениями, местами небольшой дождь; туман; 
ветер западный, умеренный, местами порыви-
стый до сильного; температура +3…+8.

23 декабря по области – облачно с про-
яснениями, ночью местами небольшие или 
умеренные осадки, преимущественно в виде 
дождя, днём местами небольшой дождь; ветер 
западный, умеренный, местами порывистый; 
температура ночью 0…+5, днём +3…+8.

24 декабря по области – облачно с проясне-
ниями, ночью временами, днём повсеместно 
небольшой дождь; ветер западный, умерен-
ный, местами порывистый; температура ночью 
+2…+7, при прояснениях до нуля градусов, 
днём +4…+9.
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За заслуги в заповедном деле
Министерство природных ресурсов и экологии РФ за 

многолетний добросовестный труд знаком «За заслуги в запо-
ведном деле» наградило сотрудников Воронежского заповед-
ника: заместителя директора по экологическому просвещению 
– заместителя главного государственного инспектора в области 
охраны окружающей среды И.И. Воробьёва и участкового 
государственного инспектора в области охраны окружающей 
среды С.Р. Свиридова. Также Минприроды РФ отметило зна-
ком «Почётный работник охраны природы» главных научных 
сотрудников заповедника П.Д. Венгерова и В.М. Емца.

лучшие инженеры 2015 года
На церемонии награждения победителей регионального 

конкурса  «Инженер  года-2015»  в  правительстве 
Воронежской области победителям вручили дипломы и 
памятные часы с символикой состязания, которое является  
стартом и первым этапом отбора претендентов для участия во 
Всероссийском конкурсе «Инженер года». Всего состязались 
89 представителей из 42 предприятий и организаций. В том 
числе 19 заняли первое место в 11 номинациях, остальные – 
третьи места. 

оптимизм принёс победу
Жюри подвели итоги ежегодного регионального конкурса 

журналистских работ среди средств массовой информации 
Центрального Черноземья «Бал прессы-2015». Третье место 
в номинации «Деньги решают всё» присуждено корреспон-
денту газеты «Коммуна» Светлане Воробьёвой за интервью с 
доктором экономических наук, профессором ВГАУ Исааком 
Загайтовым: «Не терять оптимизма!».

новый ФаП для селян
В селе Смаглеевка Кантемировского района открылся 

новый современный фельдшерско-акушерский пункт. Его 
строительство стало возможным благодаря участию в област-
ной программе «Развитие здравоохранения». Прежде ФАП 
ютился на втором этаже здания сельской администрации. В 
новостройке есть приёмная, процедурная, прививочная, смо-
тровая, санузел, имеются стол с подогревом и электронные 
весы. Здесь можно сделать прививки, пройти необходимые 
медицинские процедуры, предрейсовый медицинский осмотр. 
Это второй современный ФАП, построенный в Кантемиров-
ском районе. В прошлом году аналогичный объект возвели 
в Бондарево. 

издано более двадцати книг 
Областной общественный Совет по изданию социально 

значимой и представительской литературы при департаменте 
культуры Воронежской области подвёл на своём заседании 
итоги уходящего года. Как сообщает сайт департамента, всего 
было издано более 20 книг общим тиражом 7800 экземпляров, 
часть которого была распределена по областным библиотекам. 
На заседании прозвучало предложение рассмотреть возмож-
ность выпускать часть тиража на электронных носителях. 
Совет рассмотрел все поданные заявки и сформировал пред-
варительный перечень заявок на издание на будущий год.

Грузовик обесточил три района
Вчера в семь утра от диспетчера ЕДДС Воронежа поступила 

информация о том, что по адресу: улица Матросова, дом №6, 
грузовик МАЗ повредил металлическую опору №19 линии 110 
кВ. В зону отключения попало частично три района: Ленин-
ский, Советский и Коминтерновский (Северный микрорайон). 
Кроме света, в части домов отключились водоснабжение и ото-
пление. По информации читателей «Коммуны», из-за аварии 
оказались обесточены некоторые городские соцобъекты, в том 
числе поликлиники и детские сады. На месте ЧП работали 
бригады энергетиков и спасатели. В 10.25 электроснабжение 
восстановили, сообщило ГУ МЧС России по Воронежской 
области. 

Под лёд провалились пять человек
Вечером 18 декабря на реке Савала в районе села Кра-

совка Грибановского района под первый, тонкий, лёд про-
валились пять человек. На место ЧП оперативно прибыли 
спасатели ГУ МЧС России по Воронежской области и 
аварийно-спасательной службы региона. До их прибытия 
местным жителям удалось вытащить из реки двух чело-
век – молодого человека и женщину. Тела трёх граждан 
– двух мужчин и женщины – обнаружили водолазы в ходе 
поисково-спасательной операции. На месте работали сотруд-
ники правоохранительных органов, которые устанавливали 
подробности происшествия, сообщает ГУ МЧС России по 
Воронежской области. 

артём дарьин

Вырученные деньги они 
решили направить на ново-
годние подарки для пожилых 
и инвалидов Слободского 
дома-интерната. О цели этого 
концерта музыканты опо-
вестили в афишах, и потому 
в назначенный час в Слобод-
ской дом культуры пришли 
земляки самых разных воз-
растов. 

На концерте звучали и ли-
рические песни собственного 
сочинения, отечественные и 
зарубежные хиты. Исполни-

тели, а это в основном студен-
ты и выпускники областного 
училища культуры, назвали 
свой концерт «Доброе серд-
це». 

И они продемонстрирова-
ли, что умеют быть милосерд-
ными и откликаться на чужую 
беду. Денег собрали, быть мо-
жет, и не слишком много (поч-
ти четыре тысячи рублей), но 
они для стариков и инвалидов 
действительно от чистого 
сердца. А у жителей Слобод-
ского дома-интерната появит-
ся к новогоднему празднику 
небольшая радость. 

От «Доброго сердца»
Драма, происшедшая в алфёровском психоневро-
логическом интернате, не оставила равнодушны-
ми многих молодых людей. участники рок-группы 
из Боброва Definition-X провели благотворитель-
ный рок-концерт. 

Музыканты после концерта.

Светлана ВороБьЁВа

На торжественном откры-
тии Центра робототехники 
факультета прикладной ма-
тематики, информатики и 
механики ВГУ было более 
чем многолюдно. Интерес к 
современным технологиям 
растёт в арифметической про-
грессии. И это неудивитель-
но, ведь без них невозможно 
представить многие отрасли 
хозяйства и промышленно-
сти. Полный уход от ручного 
труда к более точному и высо-
котехнологичному – вектор 
развития мировой экономики 
и индустрии. 

Создание Центра робото-
техники, который объединит 
и студентов, и школьников, 
является шагом в сторону 
мирового процесса создания 
робототехники.

– В нашем Центре прово-
дится многоуровневая подго-
товка. Мы начинаем работать 
с ребятами из младших клас-
сов, и с учениками старшей 
школы, которых бы хотели 
видеть своими студентами, 
– отметил на церемонии от-
крытия ректор ВГУ Дмитрий 
Ендовицкий. – Наши коллеги 
из Японии, славящейся свои-
ми технологическими дости-
жениями, всё ещё находятся 
под впечатлением от талант-
ливых ребят из России. 

Много тёплых и воодушев-
ляющих слов было сказано во 
время официальной части. Не 
обошлось и без устоявшейся 
традиции, сопутствующей 
любому новоселью. В новый 
дом Центра робототехники 
первым делом запустили 

чёрную роботокошку, ко-
торая виляет хвостом, как 
настоящая, и отзывается на 
«кис-кис». 

Под одной крышей теперь 
здесь будут заниматься и 
студенты, и аспиранты, и 
ученики «Эксперименталь-
ной технической школы», 
с которой у ВГУ заключён 
договор о сотрудничестве. Ре-
бята из технической школы 
разделяются не по возраст-
ным группам, а по уровню 
знаний. Таким образом они 
учатся друг у друга чему-
то новому, младшие могут 
посмотреть на те проекты, 
которыми занимаются стар-
шие ребята. Это помогает им 
взаимодействовать на уровне 
творческого осмысления, бо-
лее комплексно подходить к 
поставленным задачам. Ведь 
не зря говорится, что гениев 
рождает среда. 

Во время открытия Центра 
всех присутствующих по-
знакомили с реализуемыми 
проектами. Конструирование 
квадрокоптеров (беспилот-
ных летательных аппаратов) 
и написание программного 
обеспечения для них – одно из 
перспективных направлений 
работы факультета ПММ. 

– Это интересная и совре-
менная тематика, ведь ква-
дрокоптеры используются 
для видеосъемки, разведки, 
мониторинга ситуации, – 
рассказал доцент факульте-
та ПММ Александр Яков-
лев. – Изготовить такую 
конструкцию в общем-то не 
очень трудно, а вот написать 
программу к ней – сложней. 
Мы видим, что студентам 

это интересно, они приходят 
сюда вне учебного плана. 
Перспективность направле-
ния очевидна, ведь всё боль-
шее внимание беспилотные 
летательные аппараты при-
влекают военных. 

Программирование робо-
тов – процесс трудный, но 
увлекательный.

– В создании роботов ви-
дим интеграцию механики, 
законов физики и програм-
мирования, – поделилась 
студентка третьего курса 
факультета ПММ Валерия 
Ужахова.

В Центре робототехники 
собрались люди увлечённые. 
Ребята с интересом рассма-
тривали проекты, делились 
впечатлениями и творчески-
ми задумками. Так, напри-
мер ученик седьмого класса 
гимназии имени Басова Ми-
хаил Колтаков показал всем 
робота-игрушку, которого сам 
собрал и запрограммировал. 
Робот сделан из прозрачной 
коробки от конфет, в которой 
причудливо сплелись разно-
цветные проводки и микро-
схемы. Цель игры – в точ-
ности повторить за роботом 
последовательность сигналов. 
Всего десять уровней. А вот 
ещё один семиклассник – Да-
ниил Мозгарёв, рядом с кото-
рым на подносе лежали фрук-
ты и овощи, подключённые к 
компьютеру. Таким образом, 
любое перемещение, к приме-
ру, мандарина, в физическом 
пространстве моментально 
отразится в виртуальном, а 
именно на мониторе. 

Много неординарных 
предметов и заготовок можно 
найти в Центре. Главное же – 
что современные технологии 
начинают интегрироваться в 
общество, а юные инженеры 
могут развиваться и делить-
ся своими идеями друг с 
другом. 

Роботокошка гуляла сама по себе
Время молодых | Представить без роботов современный мир уже практически невозможно, потому что всё чаще  

они замещают человека на опасных производствах и помогают людям во многих сферах деятельности
Похожие на нас и словно сошедшие с фантасти-
ческих картинок роботы бывают самые разные. 
Главное не то, как они выглядят, а то, какие опе-
рации они способны выполнять, а это напрямую 
зависит от качества программного кода. 
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На занятиях в Центре робототехники ВГУ.

марина Калинина

Воронеж – москва – Воронеж

Оказаться на такой встре-
че очень почетно и прият-
но любому журналисту. Но 
следующей эмоцией было 
вполне понятное волнение: 
какой вопрос задать Прези-
денту? Это только на первый 
взгляд кажется, что вопрос 
легко придумать. Ведь куда 
ни глянь, везде у нас какие-
то проблемы, нерешенные 
вопросы, острые темы для 

дискуссий и обсуждений. С 
другой стороны, не проходит 
и дня, чтобы кремлевский пул 
журналистов ни рассказал во 
всех красках и деталях о по-
ездках Президента и не про-
цитировал его слова. Чтобы 
разделить зону ответственно-
сти в таком важном вопросе, 
я даже объявила конкурс в 
соцсетях. Диапазон тем впе-
чатлил: людей интересовал 
размер пенсий, непобедимая 
коррупция, проблемы в об-
разовании, дотации сельским 

поселениям и даже новые 
правила в торговле пивом. 
Некий объединяющий вопрос 
вырисовался сам собой: «Как 
уйти от «ручного управления» 
государством и заставить 
заработать неповоротливую 
бюрократическую машину, 
которая не может реализовать 
даже треть из указов и рас-
поряжений Президента?» 

Интересно, что междуна-
родные конфликты волновали 
людей меньше. 

Пресс-конференция прохо-

дила в Центре международной 
торговли на Краснопреснен-
ской набережной. Чтобы до 
неё добраться, журналистам 
предложили доехать до стан-
ции метро «Выставочная», а 
оттуда на «шатлах» – до места 
встречи. 

О р г а н и з а ц и я  п р е с с -
конференции была на высшем 
уровне. Хотя задача пропу-
стить поток из 1392 человек 
через все пункты проверок 
кажется невыполнимой! Всем 
участникам выдали объемные 
папки с парой карандашей и 
громадным блокнотом, кото-
рым позже некоторые журна-
листы активно размахивали, 
пытаясь привлечь к себе вни-
мание.

В холле бизнес-центра кол-
леги стали собираться часа за 
два до начала большой пресс-
конференции. Предоставлен-
ные сами себе журналисты с 
интересом выискивали медий-
ных персон, чтобы взять у них 
интервью. Особой популярно-
стью пользовались коллеги из 
Крыма – они рассказывали о 
том, что не могли заранее за-
бронировать гостиницу, так 
как их платежные системы 
пока не объединены с матери-
ком в единое целое. 

Журналистка из Китая от 
интервью поначалу вежливо 
отказывалась, ссылаясь на 
необходимость согласования 
таких шагов с вышестоящими 
инстанциями. Но потом бодро 
выразила надежду на то, что 
экономические проблемы 
России вскоре закончатся – к 
взаимовыгодному удовлетво-
рению. 

Самым частым звуком в 
преддверии конференции 
был звук щелкающего затвора 
фотоаппарата – журналисты 
делали селфи на фоне пустую-

щего президентского кресла, 
рассаживались по местам и 
строчили что-то в своих смарт-
фонах, хотя организаторы 
несколько раз настоятельно 
предупреждали о необходимо-
сти отключения техники.

Настоящими звездами 
утреннего опроса стали извест-
ные журналисты федеральных 
телеканалов – Антон Верниц-
кий, Сергей Брилев, Андрей 
Добров. Они с удовольствием 
отвечали на вопросы, фото-
графировались с коллегами из 
провинции, делились впечат-
лениями. Скандально извест-
ную Ксению Собчак многие 
и не заметили, хотя позже в 
Интернете даже появились 
материалы о том, что ее костюм 
«а-ля зебра» стал причиной 
того, что Путин начал пресс-
конференцию с анекдота про 
черно-белую полосу. 

Кстати, версия о том, что все 
вопросы заранее согласовыва-
ются, не имеет под собой осно-
ваний. Другое дело, что все 
темы были, в общем-то, пред-
сказуемы. Можно было предпо-
ложить, что Президент начнет 
с социально-экономической 
повестки дня, ситуации на 
международной арене, непро-
стых отношений с Турцией, с 
ситуации вокруг Сирии и т.д. 
Будет отвечать на вопросы о 
требованиях дальнобойщиков, 
о высокой кредитной ставке 
Центробанка, о проблемных 
точках в сельском хозяйстве, 
о повышении пенсионного 
возраста… Собственно, так все 
и произошло.

Некоторая избирательность 
в выборе спикеров все же была 
– слово давали журналистам 
федеральных каналов, кото-
рые и располагались в первых 
рядах вперемежку с иностран-
цами. Регионалам же ничего 

не осталось, кроме дальних 
рядов, откуда докричаться до 
Президента было практически 
невозможно. Чтобы как-то 
обратить на себя внимание, 
журналистам приходилось 
размахивать плакатами, само-
дельными баннерами, разны-
ми яркими предметами типа 
сердечек, глобусов или спор-
тивных футболок. Но ближе 
к концу встречи, когда шансы 
быть услышанными устреми-
лись к нулю, они просто стали 
громко выкрикивать свои ре-
гионы и проблемы, требующие 
разрешения.

Часть из тех, кому задать 
вопросы, определял пресс-
секретарь Дмитрий Песков, 
часть – выбирал сам Влади-
мир Путин. 

Эффект присутствия, при-
знаться, был не сильным – из-
за дальности мест большин-
ство журналистов наблюдало 
интервью на больших экранах, 
и это напоминало обычную 
телепередачу. Хотя, с другой 
стороны, согласитесь, распо-
ложить 1392 человека макси-
мально близко к интервьюеру 
невозможно чисто техниче-
ски. А так хотелось оказаться 
вблизи, почувствовать силу 
темперамента, разгадать се-
крет харизмы. 

Путин начал с доклада 
о  нынешней социально-
экономической ситуации. 
По его словам, «статистика 
показывает, что российская 
экономика кризис в целом 
миновала, пик, во всяком 
случае, кризиса». Оптимизма 
это заявление не вызвало даже 
тогда, когда оно было подкре-
плено конкретными цифрами: 
«Со II квартала текущего года 
наблюдаются признаки стаби-
лизации деловой активности. 

окончание | страница 2

владимир ПуТин:

Российская экономика кризис в целом миновала 
Событие | Журналист «Коммуны» стала участником итоговой пресс-конференции Президента России Владимира Путина
известие о том, что меня аккредитовали на ежегодную, уже одиннадцатую по 
счету, пресс-конференцию владимира Путина, пришло всего за пару дней до 
встречи с Президентом. и сразу подумала: хорошо, что воронеж от москвы 
отделяет всего 500 километров, а что делать тем, кто живет на камчатке или 
в Сибири? Позже в разговоре с коллегами из дальних регионов те подтверди-
ли, что получили подтверждение своего участия тоже в последний момент, но 
билеты на самолёт купили заранее, так как были уверены в поездке. 

Владимир Путин откровенно ответил на вопросы журналистов.
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Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 22 по 23 октября:

22, вторник (пик с 6 до 12 часов).
по данным www.gismeteo.ru.
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Наталья СТОЛПОВСКАЯ

– Александр Валерьевич, в 
2015 году Острогожск много-
кратно давал поводы говорить о 
себе, привлекал внимание СМИ. 
На ваш взгляд, чем, в первую 
очередь, самим острогожцам 
запомнится уходящий год?

– В первую очередь, в памя-
ти у острогожцев, как и у всех 
россиян, он останется годом 
70-летия Победы в Великой 
Отечественной войне. Симво-
лично, что накануне юбилей-
ного года Острогожску было 
присвоено звание «Населён-
ный пункт воинской доблести». 
Признание нашего славного 
прошлого увековечено стелой, 
установленной при въезде в 
город. Готовясь к юбилею Ве-
ликой Победы, мы обновили 
и привели в надлежащий вид 
все мемориалы и памятники 
погибшим воинам. Причём не 
только в самом Острогожске, 
но и в сельских населенных 
пунктах, входящих в состав 
городского поселения –город 
Острогожск. К 9 Мая провели 
акцию «Лес Победы»: выса-
дили на двух гектарах земли 
более 600 саженцев деревьев. 
Молодые липы сажали наши 
помощники: общественные 
организации, МУПы, предпри-
ятия Острогожска, учащиеся 
школ и техникумов. Большая 
акция объединила Совет вете-
ранов, районный женсовет и 
других общественников. Само 
собой, накануне торжеств мы 
привели в порядок городские 
улицы, фасады домов, парки 
и скверы.

– Военная тема была продол-
жена ещё одним значительным 
событием – проведением на 
территории Острогожска этапа 
Международных армейских игр. 
Как город к ним готовился?

– Со всей ответственностью. 
Накануне в Острогожске про-
шло благоустройство улиц, 
завершился ремонт дорог. Ко-
нечно, мы бы не справились 
без областной финансовой 
поддержки. Международный 
статус игр обязывал выглядеть 
достойно: в течение нескольких 
дней Острогожск принимал 
делегации из Китая, Казах-
стана, Республики Беларусь. 
Кроме этого, в мероприятиях 
были задействованы наблюда-
тели из 45 стран. В результате 
Острогожск прозвучал на всех 
телевизионных каналах. Мно-
гие впервые открыли для себя 
наш город. 

– Журналисты «Коммуны» 
делали репортаж с Междуна-
родных армейских игр и видели, 
как горели глаза мальчишек-
зрителей. Патриотический эф-
фект от мероприятия нельзя не 
оценить.

– Для молодёжи, которая 
просто жила в эти дни на авто-
дроме, игры – незабываемый 
праздник! Мы слышали от-
зывы, и знаем, что среди маль-
чишек уже есть те, которые 
по-другому увидели службу в 
Вооружённых силах, захотели 
поступить в военные училища. 
Теперь эти соревнования будут 
ежегодными. Наша задача – до-
стойно принимать участников 
игр. Надеемся, что область нас 
поддержит, поможет.

– В связи с большим чис-
лом участников и гостей меро-
приятия есть смысл подумать 
о строительстве современной 
гостиницы. У города есть такое 
желание?

– Конечно, нам необходимо 
расширять зону гостеприим-
ства. Желание есть. Но пока 
нет возможности. Поэтому мы 
с радостью примем инвесторов, 
которые смогут поддержать эту 
тему. К слову, на территории 
Острогожска расположена 
большая войсковая часть. На 
присягу приезжают родители, 
и им надо где-то останавли-
ваться. Летом и осенью в городе 
проходят пленэры художников, 
собирающие гостей со всей 
России. В этом году мы про-
водили Международный сту-
денческий пленэр, в котором 
приняли участие представи-
тели Киргизии, Армении, Ка-
захстана, Республики Крым и 
Республики Беларусь. Осенью 
состоялся академический пле-
нэр Союза художников России 
для живописцев из Москвы и 
других городов нашей страны. 
Это говорит в пользу того, что 
новая гостиница будет вос-
требована. 

– Интересно, что вашим 
гостям особенно запомнилось в 
Острогожске?

– Художники, которые при-
езжали к нам не в первый 
раз, отмечали, как похорошел 
Острогожск. Особенно город-
ской парк культуры и отдыха 

с его новыми цветниками, об-
лагороженными аллеями. Мы 
поддерживаем красоту и по-
рядок в городе не только ради 
гостей, но, в первую очередь, 
– ради наших жителей. В 2015 
году, например, полностью 
модернизировали и рекон-
струировали уличное освеще-
ние. Оснастили энергосбере-
гающими лампами, что дало 
около 30 процентов экономии 
электроэнергии. По програм-
ме благоустройства дворовых 
территорий привели в порядок 
дворы 12 многоквартирных 
домов. Там появились: свежий 
асфальт, скамейки, детские 
площадки, ограждения. В этом 
году администрация выполни-
ла работы по благоустройству 
городского пляжа на сумму 700 
тысяч рублей. В результате в 
зоне пляжа появились новые 
раздевалки, навесы, скамейки, 
проведено освещение, оборудо-
вана автостоянка. Ещё – пере-
селили 35 семей из ветхого и 
аварийного жилья. Второй год 
активно работаем по этой про-
грамме, и надеемся в будущем 
году её завершить (дом для 
переселения 47 квартир уже 
строится).

– В плане строительства 
нового жилья какие у горожан 
на сегодняшний день перспек-
тивы?

– В Северном микрорайоне 
полностью завершена про-
кладка коммуникаций под 
индивидуальное жилищное 
строительство. На территории 
микрорайона расположены 
около 500 земельных участ-
ков, к которым подведены газ, 
электричество, вода, канализа-
ция. Очереди на приобретение 
участков нет. Получить землю 
под строительство на льготных 
условиях можно в соответ-
ствии с действующими на тер-
ритории района программами. 
Купить – вообще без всяких 
вопросов. 

– А кто будет благоустраи-
вать новый динамично разви-
вающийся микрорайон?

– Сегодня к решению этой 
проблемы мы стараемся при-
влечь органы территориально-
го общественного самоуправ-
ления (ТОСы). В 2015 году в 
Острогожске создано шесть 
ТОСов, и все они могут рас-
считывать на поддержку про-
граммы получения грантов, 
начавшую работать в Воронеж-
ской области. Знаю, что наши 
ТОСы очень серьёзно настрое-
ны на участие в программе. 
Город, в свою очередь, заложил 
в бюджет 2016 года около 200 
тысяч рублей, которые пойдут 
на софинансирование проектов 
ТОСов. 

– Что планируют 
ТОСы? Какие за-
явки готовят?

– ТОС Кузне-
цовский террито-
риально находится 
возле реки и ак-
тивно занимается 
благоустройством 
пляжа. ТОС Алек-
сеевский работает 
над проектом по 
благоустройству 
парковой зоны. Дав-
шая ему название 
улица Алексеевско-
го – окраина города, 
и дел у молодых и 
энергичных жите-
лей невпроворот. 
ТОСовцы обраща-
лись в городскую 

администрацию с просьбой по-
мочь с обустройством дороги. 
Мы, где смогли, помогли мате-
риалом, машинами. В 2016 году 
вместе с ТОСом Алексеевский 
будем подавать в областную 
программу заявку на установку 
детской площадки. Когда люди 
готовы сами участвовать в обу-
стройстве своего быта, хочется 
помочь и поддержать.

– А когда приходят и требуют: 
«Дай!», неужели отказываете?

– Пытаемся сделать так, 
чтобы люди поняли: движение 
должно быть двусторонним. К 
слову, в Острогожске ещё до 
появления ТОСов успешно 
работала система уличкомов. 
Их в нашем городе – 83. Их и 
наиболее активных горожан, не 
равнодушных к будущему сво-
ей малой родины, объединила 
группа «Чистый город». Плюс 
в многоквартирных домах есть 
старшие по дому. Так что, как 
видите, с общественной актив-
ностью в Острогожске – пол-
ный порядок.

– Важно, чтобы ещё был по-
рядок на улицах и во дворах.

– А вот здесь как раз вместе 
с нашими активистами мы 
плотно работаем по внедрению 
в городе новой системы сбора 
мусора. Я имею в виду подзем-
ные контейнерные площадки, 
которые мы оценили во время 
поездки к соседям в Белгород-
скую область. Работа по их 
установке началась в прошлом 
году. На сегодняшний день го-
род обслуживает уже 12 таких 
площадок. Преимущества нов-
шества налицо: бытовые отхо-
ды сортируются, сам контейнер 
находится глубоко под землёй, 
а, значит, мусор не разлетается 
по всему двору, извлекается од-
ним движением манипулятора, 
а вокруг – чисто, аккуратно. 
Порядок вокруг контейнерной 
площадки стимулирует жите-
лей не бросать мусор где зря. 
И это тоже – положительный 
эффект новой системы.

– Слушаю вас, Александр 
Валерьевич, и невольно задаюсь 
вопросом: «Всё настолько хоро-
шо, что и мечтать не о чем?»

– Почему же? Мечтать всег-
да есть о чём. Но как порой 
шутят, наши мечты затмевают 
быт. А если без шуток, то самый 
болезненный для города вопрос 
– изношенная инфраструктура: 
водопроводные сети, канали-
зация, дороги. Хорошо, что 
мы на протяжении двух лет 
реконструируем теплотрассы 
и водопроводы, не видевшие 
ремонта десятилетия. Хорошо, 
что делаем тротуары. При-
чём на центральных улицах 
города. В этом году поставили 
пять остановок транспорта. 
Во многих местах подновили 
фасады, заборы, и на этом 
не останавливаемся. Понят-
но, что следующий год будет 
крайне напряжённым в плане 
финансов. По разным при-
чинам снизятся поступления 
в городской бюджет. Но мы 
найдём возможности закрыть 
основные направления, вклю-
чая заработные платы бюджет-
ников, коммунальные работы, 
благоустройство и озеленение 
Острогожска. Ещё один не-
праздный вопрос – положение 
дел с местами в детских садах. 
В 2014 году в Острогожске от-
крыли детский сад на сто мест. 
Произвели реконструкцию 
здания и увеличили группы 
в детском саду №8. В этом 
году район приобрёл по линии 
соцзащиты здание, где сейчас 
ведётся реконструкция и за-
вершается благоустройство. 
В декабре там откроется но-
вый детский сад на 60 мест. 
Кроме этого, администрация 
Острогожского района подала 
заявку в областную программу 
по строительству в городе ещё 
одного детского сада на 200 
мест. С его введением в строй 
мы полностью ликвидируем 
дефицит мест. 

– Новостройки, новые про-
граммы, детский сад – это всё 
перспективы. И они, судя по 
всему, оптимистичны. Алек-
сандр Валерьевич, что оставим 
в уходящем году и с чем шагнём 
в будущее?

– Оставим всё, что нам ме-
шает чувствовать себя уве-
ренно. А возьмём то, что дви-
жет жизнь вперёд. Компанию 
«Стимул», например, которая 
даёт работу 700 острогожцам. 
Большую перспективу по им-
портозамещению, где могут 
проявить себя все наши пред-
приниматели. Социальную 
поддержку, которую мы будем 
предоставлять тем, кто осо-
бенно остро в ней нуждается. 
Патриотический настрой юных 
кадетов из филиала Горожан-
ского кадетского корпуса, где 
воспитываются около 100 де-
тишек. Праздники, где каждый 
из нас может побыть Дедом 
Морозом или Снегурочкой. 

Всем острогожцам, воро-
нежцам, жителям городов и 
сёл нашей области желаю шаг-
нуть в 2016 год с оптимизмом, 
отвагой и надеждой! Пусть 
новый год для каждого из нас 
будет наполнен интересными и 
яркими событиями, победами 
и достижениями, миром и ра-
достью. Пусть будут здоровы 
ваши близкие, крепки ваши  
семьи, счастливы дети! С насту-
пающим Новым, 2016, годом!

Острогожск: шаги в будущее
Итоги года | 2015 год стал для старинного города временем запоминающихся событий и знаковых перемен
Что такое год в истории города, возраст которого 
насчитывает более трёх с половиной столетий? 
На примере славного Острогожска понятно, что 
год – серьёзный временной отрезок, в который 
укладываются важные преобразования, интересные 
проекты и даже – судьбоносные события. О том, 
какие из них особенно порадовали горожан, 
стали отправными точками для дальнейшего 
развития, журналистам «Коммуны» рассказал глава 
администрации городского поселения – город 
Острогожск Александр КОлесНиКОв.

Открытие стелы «Населённый пункт воинской доблести».

На учебном вододроме «Армейских международных игр-2015».

Российская 
экономика  
кризис в целом 
миновала 
Начало | Страница 1

В сентябре-октябре прирост ВВП составил соответ-
ственно 0,3–0,1 процента к предыдущему месяцу. Начиная 
с мая перестал сокращаться и объём выпуска промыш-
ленной продукции. В сентябре-октябре зафиксирован не-
большой, но всё-таки рост промышленного производства: 
0,2–0,1 процента». 

Отметил Владимир Путин и положительную динамику 
в сельском хозяйстве, где рост по итогам года составит не 
менее трёх процентов. «Это говорит о том, что мы пра-
вильно и своевременно всё делаем по поддержке сельского 
хозяйства», – заявил Президент. 

Журналистка ТАСС опередила многих и спросила, до-
волен ли Президент работой Правительства – и получила 
четкий ответ о том, что «в целом, стратегически Прави-
тельство делает нужные шаги и действует эффективно. А 
кадровая чехарда не нужна – она мешает».

Неожиданно для всех Владимир Путин дал слово 
представительнице из Татарстана, которую беспоко-
ил возможный 
разрыв прочных 
экономических и 
культурных свя-
зей с Турцией. 
И с этой мину-
ты диалог пере-
шел в плоскость 
международных 
отношений.

Путин отве-
чал четко, взве-
шенно, но без 
сенсационных 
заявлений – его 
позиция по этим 
в о п р о с а м  х о -
рошо известна. 
«Мы считаем, 
что действия ту-
рецких властей 
(в отношении 
нашего самолё-
та, который они 
сбили) – это не 
«недружествен-
ный», а враждеб-
ный акт: сбили 
военный само-
лёт, у нас люди погибли… Что делают в этих случаях?.. 
Сразу снимают трубку и объясняются друг с другом. 
Вместо этого сразу побежали в Брюссель кричать: «Караул, 
нас обижают». 

Владимир Путин, как известно, часто вбрасывает от-
дельные фразы, которые позже превращаются во фразео-
логизмы и потом долго цитируются. Словесной «бомбой» 
нынешней встречи стала фраза о том, что «если кто-то в 
турецком руководстве решил лизнуть американцев в одно 
место, – не знаю, нужно ли это американцам?» Эти слова 
сразу вызвали шквал эмоций, сотни комментариев и даже 
затмили заявление о том, что на межгосударственном уров-
не Президент не видит перспектив наладить отношения с 
турецким руководством.

По Сирии позиция главы государства тоже известна: 
«Мы же давно сказали, что мы будем проводить удары 
авиацией и поддерживать наступательные движения си-
рийской армии. Мы и делаем это до тех пор, пока сирийская 
армия эти операции проводит». На вопрос, нужна ли нам 
там база, Путин ответил: «Если кого-то надо достать, мы 
и так достанем».

Украинскому журналисту Цимбалюку на предложение 
обменять двух российских военных на Сенцова, Савченко, 
Афанасьева, Кольченко, Клыха, Владимир Путин жестко 
отрезал, что менять надо всех на всех, а не выборочно. И до-
бавил: «Если мы хотим реально решить проблему, давайте 
вместе будем над этим работать. И мы готовы уговаривать, 
готовы приводить аргументы людям на юго-востоке стра-
ны, чтобы был найден какой-то компромисс. Мы к этому 
готовы и этого хотим, нужно, чтобы этого захотели наши 
партнёры в Киеве».

Спустя почти два часа темы обсуждений наконец стали 
ближе к повседневной жизни страны. Прозвучал вопрос и 
о системе «Платон», связанной с бизнесом Роттенберга-
младшего, и о расследовании Алексея Навального по 
делу генерального прокурора Юрия Чайки, и о конфликте 
Андрея Турчака с журналистом Олегом Кашиным. Ответы 
на эти вопросы вызвали еще больше вопросов, а также 
опасения в связи с возможной реакцией на фразу «Нужно 
внимательно посмотреть и очистить все возможные состав-
ляющие сведений, появляющихся в Интернете». Означает 
ли это новый виток цензуры, непонятно.

За три часа семь минут были получены ответы на 44 
вопроса. Среди них – как прожить на пенсию или зарпла-
ту и при этом не оказаться должником по ЖКХ, будет ли 
отменен визовый режим с Грузией, будут ли в ситуации 
кризиса приватизированы крупные госкомпании, как по-
мочь начинающим фермерам и многие другие. 

По традиции на подобных пресс-конференциях зада-
ется один вопрос из личной жизни Президента, который 
несколько снимает напряжение у всех участников беседы. 
В этом году он касался Екатерины Тихоновой, которой 
приписывают родственную связь с Владимиром Путиным. 
Путин на вопрос отвечать не стал, но заметил, что его до-
чери постоянно живут в России, «не занимаются бизнесом 
и не занимаются политикой, никуда не лезут».

Пересказать все из прозвучавших вопросов – невоз-
можно, полную трансляцию и стенограмму можно легко 
найти на сайте Кремля – www.kremlin.ru.

Когда неожиданно и безапелляционно завершив 
пресс-конференцию, Президент направился к выходу, 
его тут же обступили журналисты преимущественно с 
первых рядов, которые пытались еще что-то спросить, 
наперебой выкрикивая вопросы. Прорваться туда не 
было никакой возможности. Но уже позже я узнала, 
что одним из счастливчиков стал корреспондент ка-
нала «Инва Медиа» Игорь Гундеров, который приехал 
на пресс-конференцию на коляске. Он пожаловался 
на то, что государство, несмотря на свои обещания, не 
помогает некоммерческим организациям – таким, как 
его канал, где трудятся несколько корреспондентов с 
ограниченными возможностями. Президент пообещал 
разобраться в ситуации.

А у самого выхода один американец успел спросить, 
кто же, по мнению Владимира Путина, будет следующим 
президентом США. Ответ был на удивление конкретным 
– лидером президентской гонки в США является Дональд 
Трамп. 

Журналисты, не успевшие задать свои вопросы, рас-
ходились чуть разочарованными, но успокоенными – глава 
государства обладает даром внушать оптимизм даже там, 
где ему, казалось бы, совсем не место. Но кто знает, может, 
именно этот устойчивый оптимизм и дает нам силы пере-
живать любой кризис.

Марина Калинина  
после пресс-конференции  
с Владимиром Путиным.

На злобу дня
Прокуратура воронежской 
области выявила свыше 
800 нарушений законода-
тельства о противопожар-
ной безопасности в соци-
альных учреждениях.

Валерий МАрТОВ

Масштабную и тщательную 
проверку воронежских социаль-
ных учреждений с круглосуточ-
ным проживанием людей провела 
прокуратура Воронежской обла-
сти после трагедии в Алфёровке 
Новохопёрского района, когда на 
пожаре в психоневрологическом 
интернате погибли 23 пациента.

Как сообщает пресс-служба 
прокуратуры Воронежской обла-
сти, всего на территории региона 
располагается 71 учреждение, 
подведомственное департаменту 
социальной защиты Воронежской 
области, предназначенное для 
оказания стационарных услуг 
гражданам, 71 учреждение здра-
воохранения и 62 образователь-
ных, где проживают несовершен-
нолетние.

Прокурорскими проверками 
выявлены нарушения закона как 
в самих учреждениях социального 
обслуживания с круглосуточным 
пребыванием граждан, так и в 
деятельности органов государ-

ственного пожарного надзора. 
Установлены факты отсутствия 
автоматической пожарной сиг-
нализации в помещениях ряда 
учреждений, а также её неис-
правности, захламления путей 
эвакуации, отделки их горючими 
материалами. Двери эвакуаци-
онных выходов имели ненадле-
жащие запорные устройства. На 
чердачных помещениях не про-
водилась огнезащитная обработка 
деревянных конструкций.

Так,  в Песковском доме-
интернате для престарелых и 
инвалидов размещалось 26 по-
жилых граждан, не имеющих 
возможности передвигаться без 
посторонней помощи, на втором 
этаже. При этом в помещении 
столовой, расположенном в том 
же корпусе, отсутствовала по-
жарная сигнализация, а запор на 
двери эвакуационного выхода 
на первом этаже данного здания 
не обеспечен возможностью его 
свободного открывания изнутри 
без ключа.

Проведённой проверкой в 
Бобровском психоневрологиче-
ском интернате установлено, что 
администрация учреждения не 
заключила договор на обслужи-
вание автоматической пожарной 
сигнализации. Эвакуационные 
выходы корпуса, где размеща-
ются больные, не оборудованы 
пандусами или ступеньками. Ог-

нетушители находились в одном 
помещении и в ненадлежащем 
для использования состоянии. 
Кроме того, согласно техниче-
ской документации корпус № 6 
интерната построен в 1938 году, 
капитальный ремонт здания не 
проводился.

При проверке в Оробинском 
психоневрологическом интернате 
Верхнемамонского района проку-
рором проведена выборочная бесе-
да с работниками учреждения, по 
результатам которой установлено, 
что они не обладают знаниями по 
пожарной безопасности в полном 
объёме и не имеют представлений 
о действиях, необходимых с их 
стороны в случае пожара. При 
этом опрошенные лица имеют 
квалификационные удостовере-
ния о прохождении комиссионной 
проверки знаний по пожарной 
безопасности в объеме пожарно-
технического минимума. 

Всего по результатам про-
верки выявлено более 800 нару-
шений закона, для направления 
в суд подготовлено 13 исковых 
заявлений о возложении обя-
занности устранить нарушения 
законодательства о пожарной 
безопасности, внесено 53 пред-
ставления, возбуждено 82 дела об 
административных правонаруше-
ниях. Устранение выявленных на-
рушений находится на контроле 
прокуратуры области.

Пока «красный петух»  
не клюнет...
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Помнят подвиги героев
Жители Подгоренского района вспомнили 

имена героев из числа своих земляков. 
Собравшимся в Доме культуры школь-

никам и общественникам председатель 
райсовета ветеранов войны и труда Николай 
Подольхов рассказал о первых героях Отече-
ственной войны 1812 года братьях Бедряг 
из Белогорья, участнике сражения крейсера 
«Варяг» с японской эскадрой в 1904 году 
Василии Бакалове из Колодежного. Были 
названы имена Героев Советского Союза 
Митрофана Слюсарева, Василия Кирьякова, 
Петра Гончарова, Ивана Арсеньева, Героя 
России Александра Белодедова, погибшего 
в Чечне при штурме Грозного. 

Воспитанники детского сада № 2 «Сол-
нышко» раздали присутствующим письма-
треугольники, сделанные по образцу писем 
времен Великой Отечественной войны. В 
них они попросили людей не забывать под-
виг своих дедов и прадедов, сообщается на 
официальном сайте администрации Под-
горенского района.

Школа стала доступней
В трёх школах Петропавловского района 

благодаря государственной целевой програм-
ме «Доступная среда» созданы условия для 
полноценной учёбы ребят с ограниченными 
возможностями здоровья. 

На эти цели из федерального и областного 
бюджетов выделено около четырёх миллио-
нов рублей. 

В школах установили пандусы, заменили 
входную дверь, закупили оборудование для 
сенсорной комнаты: прозрачные мольберты, 
столик для рисования песком, массажеры для 
рук и ног, компьютеры с программой коррек-
ции зрения, сенсорные дорожки. По словам 
главного специалиста отдела по образованию 
администрации Петропавловского района Ни-
колая Овчаренко, сейчас в районе проживают 

22 ребёнка-инвалида, ещё у тридцати четырёх 
возможности здоровья ограничены.

Отремонтировали плотину
В Синявском сельском поселении Талов-

ского района закончен капитальный ремонт 
гидротехнического сооружения пруда на балке 
Синявский Лог. 

Строители заменили донный водовыпуск, 
восстановили геометрию тела плотины, смон-
тировали гаситель-рыбоуловитель и новые 
колодцы донного водовыпуска с запорной ар-
матурой, сообщается на официальном сайте 
администрации Таловского района. Сделано 
это для снижения риска возникновения чрез-
вычайной ситуации при пропуске весеннего 
половодья и дождевых паводков, ликвидации 
угрозы затопления расположенных ниже 120 
жилых домов и объектов инфраструктуры 
сели Артюшкино Аннинского района Во-
ронежской области. Финансирование работ 
осуществлялось за счёт средств федерального 
и областного бюджетов.

Постигают мир  
предпринимательства 

Районный молодёжный фестиваль-конкурс 
«Бутурлиновский предприниматель глазами 
молодёжи» прошёл в Бутурлиновке. 

Конкурсная программа, организованная 
в стенах РДК «Октябрь», включала в себя 
несколько этапов: «Приветствие», «Рекла-
ма», «Бутурлиновский предприниматель», 
«Фристайл» – мини-спектакль «Бутурли-
новка – предпринимательский город», а так-
же конкурс болельщиков. Как сообщает сайт 
органов местного самоуправления Бутурли-
новского района, первое место завоевала ко-
манда Козловской СОШ «Нелогичные». На 
втором месте – Клёповская СОШ (команда 
«Деловые люди»), на третьем – Бутурлинов-
ская СОШ (команда «Модерн»). 

Анастасия ВоронинА,  
Василий ЧерноусоВ.
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– Александр Федорович, так 
получилось, что мы, по причине 
цейтнота подстраховывая друг 
друга, на встречу с вами пришли 
сразу вдвоем. И поймали себя 
вот на какой мысли. Один из нас 
отдал газетной работе сорок лет 
и, задумываясь о предстоящей 
круглой дате, уже собирается 
обращаться в вашу службу. А 
второй только в этом году окон-
чил факультет журналистики и 
получил трудовую книжку. И 
ему до подобного обращения 
к вам, равно как и каких-либо 
правовых отношений с ПФР, 
ох как далеко!

– Почему же далеко? Ведь 
у вас, Светлана, есть карточка 
СНИЛС?

– Это такая зеленая? Ко-
нечно.

– И когда вы её получили?
– Лет пятнадцать назад, 

ещё в школе, в Ельце Липецкой 
области.

– Так вот с той самой поры, 
с получения этой карточки, 
вы находитесь под крылом 
Пенсионного фонда России. 
Ведь эта карточка не что иное, 
как индивидуальный номер ва-
шего лицевого счета в ПФР. И 
этот номер уже пятнадцать лет 
сопровождает вас по жизни. 
Так, например, предоставле-
ние всех медицинских услуг 
человеку ведется с учетом 
его индивидуального номера 
в ПФР. Вы когда получили 
первую зарплату?

– Два года назад, на практи-
ке в «Коммуне».

– Значит, два года ваш ин-
дивидуальный счёт пополнил-
ся взносом в накопительную 
часть будущей пенсии. Сегод-
ня номер индивидуального 
лицевого счета в ПФР при-
сваивается человеку в первые 
месяцы после его рождения, в 
зависимости от обращения ро-
дителей, и с ним человек идёт 
по жизни. В Воронежской об-
ласти таких карточек СНИЛС 
выдано более двух миллионов 
трехсот тысяч.

– Мы, Александр Федоро-
вич, плавно переходим к главной 
теме нашей встречи – двадцати-
пятилетию Пенсионного фонда 
России. Какими задачами было 
продиктовано его создание?

– Создание Пенсионного 
фонда решало две важнейшие 
задачи. Первая – средства 
пенсионной системы выво-
дились из государственного 
бюджета и становились сферой 
самостоятельного бюджетного 
процесса. Поэтому уже изна-
чально ПФР приобрел статус 
самостоятельного государ-
ственного социального фонда. 
И вторая задача – основным 
источником финансирования 
пенсионных выплат стали 
страховые взносы и платежи, 
которые уплачивали работо-
датели. 

В 1992 году на базе Отде-
ления ПФР по Московской 
области была создана единая 
пенсионная служба. Так впер-
вые произошло объединение 
основных функций по пенси-
онному обеспечению: сбора 

страховых взносов, назначе-
ний пенсий, финансирования 
выплат. Впоследствии этот 
опыт распространился на всю 
страну – субъекты Российской 
Федерации один за другим 
передавали ПФР полномо-
чия по назначению и выплате 
государственных пенсий. В 
нашей Воронежской области 
это произошло в 2002 году. 

В 1995 году в ПФР запу-
щены пять первых пилотных 
проектов по индивидуальному 
учету сведений о пенсионных 
правах граждан. Уже к 2000 
году все работающее население 
страны было охвачено систе-
мой персонифицированного 
учета ПФР. Она позволяет 
фиксировать сведения, опреде-
ляющие пенсионные права 
граждан, не в момент обраще-
ния за назначением пенсии, а 
в режиме реального времени 
в течение всей трудовой дея-
тельности граждан.

С 1 января 2002 года в стра-
не был запущен механизм 
преобразования пенсионной 
системы. Принятие пакета 
пенсионных законов открыло 
дорогу для формирования в 
стране современной и эффек-
тивной пенсионной системы, 
способной обеспечить стар-
шему поколению достойные 
условия жизни. Размер пенсии 
в новой пенсионной модели 
определялся прежде всего 
не стажем работника, а его 
реальным заработком и раз-
мером отчислений в ПФР, 
производимых работодателем. 
Соответственно у граждан 
появилась возможность самим 
влиять на размер своей буду-
щей пенсии.

– Каковы на сегодня главные 
функции Пенсионного фонда?

– Сегодня ПФР – это круп-
нейшая федеральная система 
оказания государственных 
социальных услуг в России. 
Кроме назначения и выплаты 
пенсий, Пенсионный фонд 
наделен функцией админи-
стрирования страховых взно-
сов не только на обязательное 
пенсионное страхование, но и 
на обязательное медицинское 
страхование.

Также на органы Пенси-
онного фонда возложены 
функции по начислению и 
выплате гражданам ежемесяч-
ных денежных выплат и до-
полнительного ежемесячного 
материального обеспечения 
инвалидам и ветеранам Вели-
кой Отечественной войны и 
их вдовам.

С 2007 года на ПФР возло-
жена выдача государственных 
сертификатов на материнский 
(семейный) капитал и вы-
плата средств по сертификату. 
В октябре 2008 года была 
запущена Программа государ-
ственного софинансирования 
пенсий, организатором ко-
торой стал ПФР. С 2009 года 
участники Программы форми-
руют пенсионные накопления 
при финансовой поддержке 
государства.

В 2012 году Правительство 

РФ приняло Стратегию долго-
срочного развития пенсионной 
системы России. Важнейшие 
элементы реформы – переход 
к новым правилам формирова-
ния и расчета пенсий и рефор-
мирование накопительного 
компонента. В рамках этой 
задачи ПФР провел кропот-
ливую работу по конвертации 
пенсионных прав граждан по 
новой пенсионной формуле, 
которая затронула всех участ-
ников пенсионной системы. С 
2015 года пенсионные права 
всех получателей пенсии пере-
ведены в баллы – индивиду-
альные пенсионные коэффи-
циенты.

– А какими цифрами, Алек-
сандр Федорович, можно изме-
рить ту работу, которую ведет 
сегодня отделение Пенсионного 
фонда по Воронежской об-
ласти?

– Цифры внушительные. 
Достаточно сказать, напри-
мер, что в нашей области на-
считывается более 742 тысяч 
получателей пенсий и более 
трехсот тысяч федеральных 
льготников. Ежегодно терри-
ториальными органами ПФР 
области назначается свыше 
сорока тысяч пенсий.

– И каков сегодня средний 
размер пенсии?

– Средний размер пенсии 
на 1 декабря текущего года со-
ставил 11148 рублей. Общая 
ежемесячная потребность на 
выплату пенсий и иных доплат 
сегодня составляет 9,8 милли-
арда рублей.

– Если умножить это очень 
внушительное число на коли-
чество месяцев в году, то полу-
чится, что ваш бюджет заметно 
больше, чем бюджет области?

– Получается, что так. Но 
я вернусь к нашей работе в 
цифрах и фактах. Ведь по-
мимо назначения и выплаты 
пенсий, с чем в первую очередь 
у большинства населения ас-
социируется наша работа, мы 
принимаем активное участие 
в реализации Федерального за-
конодательства о материнском 
капитале. Уже сорок четыре 
тысячи владельцев сертифи-
катов, имеющих двух и более 
детей, распорядились сред-
ствами МСК на улучшение 
жилищных условий и обуче-
ние детей, на что перечислено 
свыше 14 миллиардов рублей. 
Кроме того, сотрудники Пен-
сионного фонда осуществляют 

взаимодействие с плательщи-
ками страховых взносов – их 
в области более 127 тысяч – и 
ведут базу данных на 2370 ты-
сяч застрахованных лиц.

Подводя предварительные 
итоги по сбору страховых 
взносов, можно отметить, что 
за 11 месяцев текущего года 
нами выполнены прогноз-
ные показатели, доводимые 
Пенсионным фондом России. 
На обязательное пенсионное 
страхование собрано более 
39 миллиардов рублей, на 
обязательное медицинское 
страхование – почти девять 
миллиардов. Поступления 
страховых взносов в 2015 году 
превышают поступления про-
шлого года на 7 и 12 процентов 
соответственно.

Хочу обратить внимание, 
что и удельный вес задолжен-
ности от начисленных сумм 
страховых взносов в нашей об-
ласти один из самых низких в 
стране: по обязательному пен-
сионному страхованию – 0,43 
процента, по медицинскому 
– 0,46 процента от начислен-
ных сумм.

– Но сейчас много говорится 
о кризисе, о сокращении рабо-
чих мест, о снижении зарплат. 
Появляются ли у вас трудности 
со сбором страховых взносов?

– Выплата пенсий произ-
водится ежемесячно, и рабо-
тодатели должны перечислять 
страховые взносы так же еже-
месячно. Однако в условиях 
кризиса некоторые страховате-
ли перешли к ежеквартальной 
уплате страховых взносов, 
пользуясь тем, что размер пени 
за несвоевременную уплату 
взносов невысокий.

Гораздо острее сегодня сто-
ит вопрос по легализации 
заработной платы. Здесь мы 
видим дополнительный ис-
точник страховых взносов. В 
рамках мероприятий по сниже-
нию неформальной занятости 
наши территориальные органы 
и Отделение тесно взаимо-
действуют с правительством 
области и администрациями 
муниципальных регионов. 
В результате в этом году 864 
страхователя-работодателя 
повысили заработную плату до 
прожиточного минимума.

– Наша редакция, выступаю-
щая в данном контексте в роли 
работодателя, такие взносы 
перечисляет своевременно. Тем 
не менее одному из нас – вы до-

гадываетесь, кому, – готовясь 
к знаменательной вехе, очень 
хотелось бы знать хотя бы при-
мерный размер своей будущей 
пенсии. В какое подразделение 
ПФР обратиться с таким во-
просом?

– Для этого к нам обращать-
ся вовсе не обязательно. Любой 
гражданин, владеющий Интер-
нетом и зарегистрированный 
на портале Госуслуг, в любое 
время суток в своем личном 
кабинете застрахованного лица 
на сайте ПФР может прове-
рить свой стаж, перечисленные 
страховые взносы, количество 
заработанных на сегодняш-
ний день баллов и состояние 
своей накопительной части 
пенсии. А воспользовавшись 
пенсионным калькулятором, 
можно увидеть примерный 
размер пенсии, заработанной 
на сей день.

Более того. С июля ны-
нешнего года заявление на 
назначение пенсии и способ 
её доставки можно подать 
в электронном виде. Новой 
услугой на это время уже вос-
пользовались 3720 человек, 
о чем я на днях, буквально в 
минувшую пятницу, рассказал 
на встрече с губернатором Во-
ронежской области Алексеем 
Васильевичем Гордеевым.

А чтобы пенсия была назна-
чена своевременно и в полном 
объеме, мы проводим большую 
заблаговременную работу с 
документами граждан, пригла-
шая их прийти в территориаль-
ные органы за девять месяцев 
до наступления пенсионного 
возраста. Кстати, вы такое при-
глашение получили?

– И не одно, а даже два.
– Ну, вот видите, даже два! 

Это ведь лучше, чем ни одно-
го!

– Александр Федорович, 
юбилейный возраст Пенсион-
ного фонда – хороший повод 
назвать ваших лучших сотруд-
ников.

– Не преувеличу, сказав, что 
у нас таковых очень и очень 
много. Есть у нас и начинаю-
щие, пришедшие совсем не-
давно со студенческой скамьи, 
немало и тех, кто прошёл все 
этапы становления и взросле-
ния Пенсионного фонда. Более 
девяноста процентов наших 
специалистов имеют высшее 
образование. Реформирование 
пенсионной системы, значи-
тельное расширение функций 
ПФР заставляет нас уделять 
постоянное внимание повы-
шению профессионального 
уровня наших работников, 
их обучению, воспитанию 
высокой культуры общения с 
людьми.

Недавно мы, возрождая 
добрые традиции, учредили 
Доску почета. Среди тех, кто 
первым удостоен права быть 
занесенным на неё, – веду-
щий специалист Управления 
ПФР по Бутурлиновскому 
району Наталья Николаевна 
Солянникова, руководитель 
клиентской службы УПФР по 
Лискинскому району Татьяна 
Александровна Корнюшки-
на, начальник УПФР по Ан-
нинскому району Александр 
Владимирович Долбилин, 
начальник отдела УФПР по 
Борисоглебскому району Ири-
на Викторовна Солнцева, заме-
ститель начальника бюджетно-
го отдела ОПФР по Воронеж-
ской области Лилия Павловна 
Петрова, начальник отдела 
организации взаимодействия 
со страхователями ОПФР по 
Воронежской области Ольга 
Ивановна Мещерина и многие-
многие другие. 

– Поздравляя вас и ваших 
сотрудников с юбилейной да-
той, зададим и ещё один во-
прос. Пенсионная система в 
России, мы знаем, постоянно 
совершенствуется, постоянно в 
движении. Что нового ждет рос-
сийских пенсионеров в теперь 
уже скором 2016 году?

– Прежде всего, их ждет 
целая декада праздничных 
январских дней. Но несмотря 
на столь затяжное новогоднее 
веселье, никаких задержек с 
выплатой пенсии не произой-
дет, о чем я тоже рассказал на 
встрече с губернатором.

Отвечая на ваш вопрос бо-
лее конкретно, скажу, что в 
пенсионной системе России в 
2016 году произойдет ряд со-
бытий и изменений, которые 
коснутся будущих и нынешних 
пенсионеров, а также россий-
ских работодателей.

Итак, с 1 февраля, согласно 
проекту о внесении измене-
ний в пенсионное законода-
тельство, индексация страхо-
вых пенсий и фиксированной 
выплаты предусмотрена на  
4 процента. При этом для ра-
ботающих пенсионеров данная 
индексация не будет произ-
ведена. Перерасчет пенсии в 
связи с индексациями, имев-
шими место во время работы, 
им будет осуществляться по-
сле прекращения трудовой 
деятельности.

С 1 апреля 2016 года запла-
нировано повышение социаль-
ных пенсий также на четыре 
процента. 

В августе традиционно бу-
дет произведена корректиров-
ка размеров страховых пенсий 
работающим пенсионерам с 
учетом страховых взносов за 
2015 год. 

В 2016 году планирует-
ся провести увеличение с  
1 февраля ЕДВ – индексный 
показатель будет утвержден 
дополнительно на федераль-
ном уровне. 

С 1 января вступают в силу 
изменения, внесенные в Фе-
деральный закон № 256-ФЗ, 
расширяющие возможность 
использования средств ма-
теринского капитала. Теперь 
средствами МСК возможно 
компенсировать стоимость 
приобретенных товаров и стои-
мость услуг, необходимых для 
реабилитации и социальной 
адаптации детей-инвалидов. 
При этом сделать это допу-
скается на любого ребенка-
инвалида, воспитываемого в 
семье, и независимо от возраста 
ребенка, на которого выдан сер-
тификат. Правила направления 
средств материнского капитала 
на такую компенсацию, а также 
перечень товаров и услуг, кото-
рые возможно оплатить сред-
ствами материнского капитала, 
будут установлены Правитель-
ством РФ, после чего органы 
Пенсионного фонда смогут 
приступить к приему заявлений 
по данному направлению. Сам 
же размер материнского капи-
тала в 2016 году не изменится и 
по-прежнему будет составлять 
453 тысячи 26 рублей. 

Есть и другие новшества, 
о которых желающие могут 
узнать на сайте Пенсионного 
фонда России www. pfrf.ru.

А в заключение, пользуясь 
случаем, искренне поздравляю 
всех воронежцев и жителей об-
ласти, независимо от возраста, 
с наступающим Новым годом. 
Счастья, здоровья, благополу-
чия в Новом году! Мы всегда 
рядом с вами!

Вели беседу  
Светлана ВОРОБЬЁВА  
и  Алексей СОЛОВЬЁВ.

Четверть века на службе людям
Общество |  Созданный 25 лет назад, Пенсионный фонд России стал крупнейшей федеральной системой  
оказания государственных социальных услуг, которая сопровождает человека с самого рождения
Двадцать пять лет назад, 22 декабря 1990 года, 
постановлением Верховного Совета РСФСР в стране 
был создан Пенсионный фонд России. Тогда на это 
событие мало кто обратил внимание, но сегодня 
без деятельности ПФР невозможно представить 
жизнь огромной армии российских пенсионеров. 
И не только их. Об основных вехах в становлении 
Пенсионного фонда, о его сегодняшней работе, о 
предварительных итогах уходящего года и о том, что 
ждет пенсионеров в году следующем и в обозримом 
будущем, журналистам «Коммуны» рассказал 
управляющий Отделением Пенсионного фонда 
Российской Федерации по Воронежской области 
Александр МеРКулОВ.

Александр Меркулов.
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Конкурс проводится уже в девятый раз. К участию в нем 
приглашаются талантливые, творчески мыслящие, имею-
щие лидерские качества учащиеся 9-11-х классов общеоб-
разовательных школ и выпускники учреждений среднего 
и начального профессионального образования – все, кто 
мечтает реализовать свои способности в органах государ-
ственной власти и местного самоуправления. Для включе-
ния в состав участников желающие в срок с 10.01.2016 г. по 
01.02.2016 г. подают заявку в организационный комитет в 
электронном виде (электронная почта – viesm@vmail.ru, с 
пометкой «На конкурс»).

Конкурс проводится в два этапа. 
На первом этапе: в срок до 10.03.2016 г. участники пред-

ставляют в комиссию свои работы/проекты (в электронном 
и письменном виде), выполненные по тематике конкурса, 
для их оценки и допуска к участию во втором туре (адрес 
предоставления работ: 394036, г. Воронеж, ул. Помялов-
ского, 27, эл. почта: viesm@vmail.ru). Результаты по итогам 
первого этапа и допуску к дальнейшему участию комиссия 
доводит до конкурсантов не позднее 15 марта 2016 г.

Второй этап проводится с 25.03.2016 г. по 01.04.2016 г. 
и включает в себя:

– защиту/презентацию своего проекта (работы) участ-
ником конкурса;

– прохождение тестирования по основам местного 
самоуправления.

Каждый вид участия в конкурсе оценивается по  
10-балльной системе отдельно и по суммарно набранным 
баллам; конкурсная комиссия определяет победителей (1-, 
2-, 3-е места) и лауреатов, представляя их для награждения 
в областной организационный комитет.

Итоги конкурса подводятся с учетом возрастных кате-
горий отдельно по участникам:

– 11 классов, учреждений среднего и начального про-
фессионального образования;

– 9-10 классов средних общеобразовательных школ. 
Непосредственное руководство проведением кон-

курса осуществляет областная конкурсная комиссия, в 
которую входят представители органов государственной 
власти, муниципального управления и профессорско-
преподавательского состава Воронежского института 
экономики и социального управления.

ПРИзОВыЕ МЕсТА ПО ВОзРАсТНыМ 
КАТЕгОРИяМ уЧАсТНИКОВ  
(1-, 2-, 3-е МЕсТА – ПОбЕДИТЕЛИ): 

Первое место (диплом I степени) с предоставлением 
права внеконкурсного зачисления на обучение в Воро-
нежском институте экономики и социального управления 
на бесплатной основе по любой из избранных специаль-
ностей:
 «Государственное и муниципальное управление», 

«Менеджмент», «Политология», «Психология» на от-
деление высшего профессионального образования (вы-
пускники 11-х классов, НПО и СПО); 
 «Банковское дело», «Экономика и бухгалтерский 

учет» – на отделение среднего профессионального обра-
зования* (выпускники 9-х и 11-х классов); 

Второе место (диплом II степени) с предоставлением 
права внеконкурсного зачисления с 30-процентной 
оплатой обучения в Воронежском институте экономики 
и социального управления по любой из избранных спе-
циальностей:
 «Государственное и муниципальное управление», 

«Менеджмент», «Политология», «Психология» на от-
деление высшего профессионального образования (вы-
пускники 11-х классов, НПО и СПО); 
 «Банковское дело», «Экономика и бухгалтерский 

учет» – на отделение среднего профессионального обра-
зования* (выпускники 9-х и 11-х классов); 

Третье место (диплом III степени) с предоставлени-
ем права внеконкурсного зачисления с 50-процентной 
оплатой обучения в Воронежском институте экономики 
и социального управления по любой из избранных специ-
альностей: 
 «Государственное и муниципальное управление», 

«Менеджмент», «Политология», «Психология» на от-
деление высшего профессионального образования (вы-
пускники 11-х классов, НПО и СПО);
 «Банковское дело», «Экономика и бухгалтерский 

учет» – на отделение среднего профессионального обра-
зования* (выпускники 9-х и 11-х классов).

Все остальные участники конкурса объявляются его 
лауреатами и награждаются почетными грамотами по 
итогам участия в конкурсе. Им предоставляется право на 
внеконкурсное зачисление в Воронежский институт эконо-
мики и социального управления с 10-процентной льготой 
по оплате обучения, при наличии сертификата ЕГЭ по 
установленным для данных специальностей экзаменов. 

Конкурсная комиссия имеет право выходить с предло-
жениями в оргкомитет по принятию решения о поощрении 
руководителей конкурсных работ, чьи результаты при-
знаны лучшими, а также сотрудников органов местного 
самоуправления, руководителей образовательных учреж-
дений, наиболее активно участвовавших в организации и 
проведении конкурса на всех его этапах. 

Оргкомитетом, поддерживающими организациями – 
спонсорами, органами местного самоуправления могут 
устанавливаться дополнительные формы и методы поощре-
ния (призы) для победителей и участников-лауреатов.

Лучшие работы участников конкурса рекомендуются 
к опубликованию в сборнике студенческих научных ра-
бот Воронежского института экономики и социального 
управления.

ОРгАНИзАТОРы КОНКуРсА:
 Общественная палата Воронежской области 
 Ассоциация глав муниципальных образований Во-

ронежской области 
 Воронежский институт экономики и социального 

управления.

Подробная информация о конкурсе на сайте: 
www.viesm.vrn.ru
Воронеж, ул.Помяловского, дом 27. 
Воронежский институт экономики 
и социального управления
Тел.(473) 255-34-70.

*ПРИМЕчАНИЕ: для выпускников школ наличие сдачи ЕГЭ по предметам, 
установленным в качестве вступительных по избранной специальности 
в ВИЭСУ, обязательно. Для специальностей по программам высшего 
профессионального образования «Государственное и муниципальное 
управление», «Менеджмент» (русский язык, математика, обществознание); 
«Психология» (русский язык, математика, биология); «Политология» 
(русский язык, история, обществознание); для специальностей программ 
среднего профессионального образования – русский язык и математика 
(по любой специальности). 

ВНиМАНие: КОНКУрс!

Местное  
самоуправление  
глазами молодых
В начале наступающего года стартует  
IX областной конкурс «Взгляд молодых 
на проблемы местного самоуправления» 
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Виталий ЧерникОВ

Книга прозаика Леонида 
Южанинова «Пленник судь-
бы» выпущена «Тамбовским 
полиграфическим союзом». 
Но как раз её автору не при-
выкать: «География изданных 
произведений его обширна – 
Москва, черноземье, Северо-
Запад, Урал, Сибирь, Волга, 
Северный Кавказ», – сооб-
щается в аннотации к новому 
сборнику. Одна из причин в 
том, что живущий в Россоши 
Леонид Фёдорович (чьи рас-

сказы, стихи и корреспонден-
ции, кстати, публиковались 
и на страницах «Коммуны» 
и «Воронежской недели») – 
уроженец Пермского края и 
связей с малой родиной – в 
том числе творческих – не 
прерывал никогда. 

Включены в книгу в основ-
ном новые произведения. При-
чём Леонид Южанинов, больше 
известный как прозаик, решил 
предстать перед читателем и в 
качестве поэта. 

Название же сборнику, вы-
пущенному при поддержке 

администрации Воронежской 
области, дал автобиографиче-
ский роман, события которого 
происходят в 1960-е годы. 

– Всё, что там описано, про-
изошло со мной! – признаётся 
писатель. – Хотя, конечно, 
события художественно пре-
ображены. 

Завершается книга чем-то 
вроде постскриптума: не-
сколькими страницами из 
дневника писателя, который 
тот вёл летом 2010 года во 
время поездки в Дом творче-
ства писателей Переделкино, 
зафиксировав небольшой 
фрагмент повседневности: 
общение с литераторами, 
прогулки, посещение домов-
музеев Корнея чуковского и 
Бориса Пастернака. 

Не так давно московское из-

дательство «Вече» выпустило 
коллективный сборник «Герои 
Великой войны 1914-1918 гг.». 
В него включены очерки около 
полутора десятка авторов. Один 
из них – Леонид Южанинов. В 
книгу вошли два его очерка 
– об адмирале Александре 
Колчаке и советском маршале 
Родионе Малиновском. 

– В прошлом году отмеча-
лось столетие со дня начала 
Первой мировой – забытой 
войны... Воевали наши деды, а 
её потом назвали империали-
стической! Я написал объеди-
нённые этой темой три очерка. 
Они размещались на одном 
из интернет-сайтов – и столь-
ко комментариев я получил! 
Очень интересно. А потом из 
материалов сайта был состав-
лен сборник. Подготовлен он 

Фондом исторической пер-
спективы, – рассказал автор. 

Известие о выходе этой 
книги стало приятным сюр-
призом для писателя: он и не 
подозревал о том, что такой 
сборник появится. Похожая 
история случилась и с другим 
изданием, на страницах кото-
рого появилось его имя. Вы-
пущена книга питерским изда-
тельством «Нестор-История». 
Вот что рассказывает Леонид 
Южанинов: 

– В Австралии живёт писа-
тельница Галина Игнатьевна 
Кучина. Там она, кстати, являет-
ся председателем литературно-
театрального общества имени 
Владимира Солоухина. Пред-
ставляете, в Австралии Со-
лоухина вспомнили! Мы с ней 
лет десять переписывались, 

и недавно она издала книгу 
«Люди и судьбы в письмах». 
В ней собраны письма Галины 
Игнатьевны и её корреспон-
дентов. В их числе – Валентин 
Распутин. И моих десять писем 
в сборник попало. Там даже на-
писано, что я оказался одним из 
тех, кто подвиг её на издание 
этой книги. Даже на обложку 
попал автограф моего письма. 
Можно увидеть мою подпись 
и слово «Россошь»! 

О судьбе, войне и коллегах-писателях 
книжная полка | Выход двух из недавних сборников, связанных с именем живущего 
 в Россоши прозаика Леонида Южанинова, оказался для литератора сюрпризом 
Как-то в последнее время сложилось, что книги 
воронежских литераторов стали выходить не только 
в Воронеже, но и в других областях Центрального 
Черноземья. Например, в Белгороде. Причины могут 
быть разные. Например, возможность издать книгу 
чуть дешевле. 
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«Петерфуд» — это одна из 
крупнейших региональных 
продовольственных выставок 
России. Медали получают 
только те компании, чья про-
дукция соответствует совре-
менным мировым стандартам, 
отличается новизной и высо-
ким качеством. 

Компания «Молвест» уже 
не первый год принимает уча-
стие в данной выставке, вы-
ставляя на конкурсы свою 
продукцию.

В этом году продукты 
«Вкуснотеево» получили сра-
зу две медали в номинации 
«Инновационный продукт». 
Обязательное условие для 
участия в данной номинации 
– соответствие заявленным 
критериям, таким, как инно-
вации в технологии, составе 
продукта, упаковке и удобстве 
потребления продукта. 

Золотую медаль получил 
биокефир «Вкуснотеево», ко-
торый совсем недавно удостоен 
премии «Здоровое питание» в 
этой же номинации. Уникаль-
ный состав данного продукта 
позволяет не только оказывать 
благоприятное воздействие на 
весь организм, но и помогает 
людям с непереносимостью 
молочного белка наслаждаться 
вкусом и полезными свойства-
ми биокефира.

Серебряную медаль полу-
чил вкусный и полезный десерт 
от марки «Вкуснотеево» – гла-
зированный сырок премиум с 
клубникой. Данный продукт 
имеет запатентованную рецеп-
туру. Гармоничное сочетание 
творожной массы с нежным 
вкусом кусочков клубники и 
мягкой шоколадной глазурью, 
совместно с уникальной техно-
логией внесения качественного 
ингредиента в продукт, позво-
ляет и насладиться незабывае-
мым вкусом, и сохранить все 
полезные свойства сырка.

Вторым важным конкурсом 
на выставке является номина-
ция «Наша марка». 

Золотую медаль заслуже-
но получил глазированный 
сырок премиум с ванилью 
«Вкуснотеево». Этот творож-
ный десерт давно полюбился 
потребителям за свой нежный 
вкус. Приятно осознавать, что 

для многих семей именно этот 
сырок стал незаменимым атри-
бутом вкусного и полезного 
завтрака. А золотая медаль в 
данной номинации еще раз под-
твердила качество и полезные 
свойства продукта.

Серебряную медаль конкур-
са получил творог «Вкуснотее-
во» 350 граммов 0,5 процента 
жирности. 

Всем известно о полезных 
свойствах творога. Это уни-
кальный продукт, который 
соединяет в себе огромное ко-
личество полезных микроэле-
ментов и витаминов и всегда 
должен быть в рационе детей 
и взрослых. А среди людей, 
занимающихся спортом, он 
является чуть ли не стратеги-
ческим продуктом в рационе 
правильного питания. Навер-
ное, именно поэтому продукты 
с пониженной жирностью в 
последнее время пользуются 
такой популярностью. Следуя 
пожеланиям потребителей, 
компания «Молвест» среди 
ассортимента творогов пре-
доставляет продукт с пони-
женным содержанием жиров 
– творог «Вкуснотеево» 0,5 
процента. Данный продукт со-
храняет все полезные свойства 
и необходимые для организма 
микроэлементы и соответству-
ет количеству потребляемых 

жиров для людей, которым 
важно поддержание отличной 
физической формы.

Создание качественного и 
полезного продукта с заботой 
о здоровье наших потребите-
лей – вот приоритетная задача 
компании «Молвест». 

И это не просто слова. Тех-
нологии не стоят на месте, и 
компания развивается вместе 
с ними. Сегодня АО «Мол-
вест» – это не только заводы 
по производству качественной 
продукции, но и две собствен-
ные современные фермы с 

комфортными условиями для 
содержания коров. Каждый 
день с ферм на завод поступает 
свежее молоко, из которого по-
лучаются такие качественные и 
полезные продукты.

Мы гордимся своими до-
стижениями, и благодарны 
нашим потребителям и членам 
экспертной комиссии за такие 
высокие оценки и награды, по-
лученные продукцией «Вкус-
нотеево».

«Вкуснотеево» – родина 
вкусного молока!

Реклама.

Золотой пьедестал «Вкуснотеево»

И снова – букет наград.

Сразу четыре продукта торговой марки «Вкуснотее-
во» получили медали на международной продоволь-
ственной выставке «Петерфуд-2015» в номинациях 
«Инновационный продукт» и «Наша марка».

Воронежское качество | Продукция «Вкуснотеево» не перестаёт радовать своих  
потребителей заслуженными победами на международных выставках

Жительницу Воронежа 
Валентину Финогенову 

жизнь не слишком радовала. 
Пенсия невелика, а другого 
дохода нет. У сына и невестки 
проблемы со здоровьем. К 
тому же ухода требовали и 
двое престарелых родствен-
ниц, за которыми вынуждена 
была присматривать. Словом 
– успевай, поворачивайся, тут 
уж не о собственной красоте 
думать. Поэтому телефонный 
звонок, раздавшийся в конце 
декабря прошлого года в её 
квартире, она не приняла во 
внимание. Приятный жен-
ский голос сообщил ей, что 
косметический салон ООО 
«Новый стиль» предлагает ей 
принять участие в новогодней 
акции, которую проводит са-
лон для воронежских женщин. 
Акция включает бесплатное 
медицинское обследование 
клиенток и предоставление 
необходимых косметологиче-
ских процедур. 

Валентина Михайловна 
поблагодарила за внимание и 
отказалась от участия в акции: 
не в её, мол, возрасте красоту 
наводить, да и домашних за-
бот немало. Положив труб-
ку, однако, задумалась. А на 
другой день опять звонок: тот 
же голос вновь настойчиво 
приглашал её в салон – ведь 
акция бесплатная, она, мол, 
ничего не теряет, зато здоро-
вье проверит. К тому же для 
женской привлекательности 
никакой возраст не помеха, 
все родные порадуются в но-
вогодние праздники её пре-
ображению. «Мы и подарки 
делаем каждой пришедшей 
к нам женщине, – щебетал 
радостный голосок, – так что 
без шампанского не уйдёте». 
Финогенова заколебалась и 
сказала, что подумает. 

А на следующий день, 30 
декабря, ближе к вечеру отпра-
вилась в салон по названному 
адресу. Здесь её встретили при-
ветливо, попросили паспорт, 
чтобы записать его данные, 
поскольку процедуры будут 
заказывать специально для 
неё. Сказали, что волноваться 
не надо, пусть чувствует себя 
как дома, предложили рассла-
биться и выпить чашечку чая. 
Выпила, почувствовала нео-
бычный привкус и лёгкое при-
ятное головокружение. Вален-
тину Михайловну пригласили 
в кабинет, усадили в кресло и 
несколько молодых женщин, 
представившихся космето-
логами, стали осматривать 
пациентку. Лица у них сразу 
же сделались тревожными: 
сказали, что у неё начинается 
рак кожи, и эту неизлечимую 
болезнь могут исцелить только 
чудодейственные стволовые 
клетки, которые содержатся 
в их импортной натуральной 
косметике. 

Посетительница испытала 
шоковое состояние. Голова 
кружилась, и она не могла со-
браться с мыслями. Страшная 
весть затмила её сознание. 
Между тем заботливые кос-
метологи намазали половину 
её лица какими-то мазями, при 
этом непрерывно говорили об 
их чудесных свойствах. Через 
5-6 минут сообщили, что та 

часть лица, которая была на-
мазана, молодеет буквально 
на глазах. Значит, с восстанов-
лением кожи всё в порядке, и 
она окончательно помолодеет, 
если возьмёт с собой набор до-
рогостоящих косметических 
комплектов. Волноваться не 
следует: сразу же платить за 
кремы не надо, поскольку са-
лон оформит беспроцентную 
ссуду, надо лишь подписать не-
сколько документов для банка. 
Не вдумываясь в то, что делает, 
Валентина Михайловна, не 
читая, подписала все бумаги, 
которые ей подсовывали. К 
тому же большинство из них 
были отпечатаны мелким, 
почти нечитаемым шрифтом. 
Финогеновой дали в руки два 
красивых чемоданчика с ба-
ночками и тюбиками, надписи 
на которых были сделаны на 
иностранных языках. Тут же 
любезно вызвали такси и от-
правили с подарками домой.

 

Дома приняла успокоитель-
ные лекарства и увидела, 

что половина лица, которую 
намазывали какими-то кре-
мами, покрыта аллергической 
сыпью и начинает чесаться. 
Но самое страшное в том, что, 
оказывается, она подписала 
кредитный договор с коммер-
ческим банком «Ренессанс 
Кредит» на сумму 119800 
рублей с процентной ставкой 
в 36 процентов годовых. Со-
гласно документам, Валентина 
Михайловна купила у ООО 
«Новый стиль» два массажных 
прибора иностранного произ-
водства и комплекты косме-
тических средств по уходу за 
кожей и волосами фирмы Де 
Шели. Кроме того, она обязана 
оплатить услуги, которые ей 
были оказаны косметологами. 
Ни о какой бесплатной акции 
в подписанных ею докумен-
тах речи не шло. В каждом 
чемоданчике оказалось около 
десятка каких-то тюбиков и 
флакончиков. 

Открывать она их не стала, 
а на следующий день, 31 де-
кабря 2014 года, позвонила в 
банк. Ей сказали, что деньги в 
фирму «Новый стиль» уже пе-
речислены, и теперь в течение 
30 месяцев она обязана пере-
числять «Ренессанс Кредиту» 
ежемесячно по 4325 рублей. 
Немедля поехала обратно в 
салон, но там встретили её гру-
бо и выпроводили буквально с 
порога, сказав, что заплатить 
деньги ей всё равно придётся, 
а если их нет, то «нечего было 
стремиться наводить красоту». 
Никаких сертификатов на 
право деятельности ей, конеч-
но же, не показали. Вчерашние 
приветливые «косметологи» 
смотрели враждебно и своих 
фамилий называть не хоте-
ли. Прочитав ещё раз внима-
тельно договор, Финогенова 
обнаружила запись об абоне-
ментных услугах, которых она 
получила на 10 тысяч рублей. 
Хотя никакого абонемента она 
не обнаружила и об оказанных 
услугах не могла вспомнить. 

Потом был гражданский 
иск в суд, расследование 

адвоката Вячеслава Чуприна и 
несколько судебных заседаний, 
в результате которых выясни-
лись многие любопытные де-

тали. По запросу пострадавшей 
департамент здравоохранения 
Воронежской области про-
верил деятельность «Нового 
стиля» и оказалось, что в его 
штате нет ни одного дипломи-
рованного врача-косметолога. 
Одна из «косметологов», охму-
рявших Валентину Финоге-
нову, работала менеджером 
по продажам, а фактически 
была студенткой Елецкого 
пединститута, другая вообще 
не работала в фирме, и что она 
там делала, никто не знал. Но 
если в штатном расписании 
фирмы не было ни одного спе-
циалиста, способного оказать 
квалифицированную помощь 
клиентам, то разве это ни от-
кровенное мошенничество в 
сфере здравоохранения и со-
циальных услуг? 

В суде представительница 
салона пыталась выкрутиться, 
заявив, что косметическая про-
дукция прошла испытания на 
доброкачественность, что не-
обходимые документы от мо-
сковской фирмы-поставщика 
тоже есть. При проверке копии 
документов оказались фаль-
шивыми. У нас множество 
всевозможных контролирую-
щих организаций. При этом 
всевозможные конторы типа 
«Рогов и копыт» безбоязненно 
занимаются околпачиванием 
доверчивых граждан. Больше 
того, не имеющие права про-
водить медицинские манипу-
ляции люди пугают женщину, 
что у неё «начинается рак» и не 
несут за это ответственности. 
Вопрос к прокуратуре – по-
чему? Вопрос к Роспотреб-
надзору: почему он занимает 
стороннюю позицию, а его 
представительница даже пы-
талась защищать деятельность 
самозваных косметологов? 

Коммерсанты уверяли, что 
чемоданчики с косметиче-

ской продукцией изготовлены 
всемирно известной израиль-
ской фирмой DeSheli. Стали 
разбираться и оказалось, что 
импортёром является москов-
ская фирма «ПФ Капитал», а 
когда у части препаратов от-
клеили верхние наклейки, то 
под ними прочитали, что это 
средство для снятия макияжа 
из столицы Латвии Риги. Вот 
этим растворителем воронеж-
ские «косметологи» и предла-
гают омолаживаться наивным 
женщинам. Враньё не так без-
обидно, как может показаться. 
Шарлатаны от косметики 
втюхивают женщинам массаж-
ные приборы Lonjel и Twinrey, 
которые нельзя использовать 
при сердечно-сосудистых за-
болеваниях, болезнях щито-
видной железы, повышенном 
и пониженном артериальных 
давлениях, злокачественных 
новообразованиях. 

В социальных сетях ав-
тор этих строк набрал слова 
«косметика Де Шели» и на-
жал поисковик. Выскочило 
несколько страниц яростных 
откликов обманутых жен-
щин, рассказывающих свои 
истории. В принципе, все они 
были одинаковы: «В космети-
ческую фирму на бесплатный 
массаж заманиваются жен-
щины. Перед началом сеанса 
их угощают особым чаем или 
чашечкой кофе, в которую 

подсыпаны психотропные 
препараты. Паспорта женщин 
ксерокопируются и выспра-
шиваются сотовые телефоны 
всех знакомых. Потом на одну 
половину лица наносятся 
какие-то кремы, через 5-6 
минут сравниваются обе по-
ловинки и подопытная видит 
«ощутимый» результат. Жен-
щину убеждают заключить до-
говор с компанией и коммер-
ческим банком. После этого 
вам дают чёрный кейс, с ним 
в ошарашенном состоянии вы 
возвращаетесь домой, и, глядя 
в зеркало, обнаруживаете, что 
на лице началась аллергия. 
Продавцы, предлагающие эту 
косметику, снимают огромные 
площади в торговых центрах, 
размещают билборды на ули-
цах городов, терроризируют 
телефонными звонками тыся-
чи людей и … никто ничего не 
может сделать». 

Я спросил у Вячеслава Чу-
прина: есть ли у него ещё 

жалобы обманутых женщин? 
Он порылся в записях и на-
звал ещё пятерых пострадав-
ших. «Это только те, которые 
разыскали меня. Сколько у 
других моих коллег, не знаю», 
– пояснил адвокат. 

В мае нынешнего года Ар-
битражный суд Воронежской 
области установил, что «ООО 
«Новый стиль» осуществля-
ло деятельность с грубыми 
нарушениями условий, пре-
дусмотренных лицензией», 
поэтому салон был привле-
чён к административной от-
ветственности и назначен 
штраф в размере 40 тысяч 
рублей. В октябре Советский 
районный народный суд, рас-
смотрев исковые требования 
В.М.Финогеновой, решил 
удовлетворить их частично: 
признал обоснованным её от-
каз от исполнения договора, 
заключённого с ООО «Новый 
стиль». Это главное. Кроме 
того, с салона взысканы в 
пользу истицы материальные 
расходы, моральный вред и 
государственная пошлина. 

Нынешней осенью в суде 
Центрального района слуша-
лось сразу два дела по обману 
доверчивых женщин. Постра-
давшими оказались житель-
ницы Новой Усмани Анна Пя-
духова и Светлана Берёзкина. 
Первой «Новый стиль» хотел 
втереть препараты всё той же 
DeSheli, второй – «замечатель-
ную американскую косметику 
Solimer Oxigen». Обман шёл 
по отработанной схеме. После 
тщательного её исследования 
1 декабря судья Виктория 
Багрянская вынесла решение: 
требования истцов признать 
договоры необоснованными 
удовлетворить, взыскать в 
общей сложности с салона 
«Новый стиль» в пользу Анны 
Пядуховой 187 тысяч рублей, 
в пользу Светланы Берёзки-
ной – 192 тысячи. 

Быть может, такое спра-
ведливое наказание рублём, 
с одной стороны, хоть как-то 
умерит аппетиты новоявлен-
ных воронежских «космето-
логов», с другой – подвигнет 
обманутых женщин защищать 
через суд своё достоинство и 
несостоявшиеся мечты о ново-
годней красоте.

Новогодний «подарок» 
от компании DeSheli
Суд да дело | Чем заканчиваются желания тысяч женщин быть красивыми  
за праздничным столом

Борис Ваулин

Голоса «Провинции»
Вокальному ансамблю «Провинция» Кантемировско-
го районного Дворца культуры 10 лет. 

За большие заслуги в области самодеятельного творчества 
вокальному коллективу, который является лауреатом междуна-
родных, всероссийских и региональных фестивалей, присвоено 
звание «народный». 

В репертуаре коллектива – популярные песни 70х-80х годов и 
современных авторов. Ни один праздник в районе не обходится без 
выступления этого самобытного коллектива. Голоса «Провинции» 
особенно проникновенно звучат в дни новогодних праздников, 
когда душа русского человека просто жаждет музыки и пения.

Михаил ВязоВой.

Несколько литературных 
событий были посвящены 
подвигу советского народа в 
Великой Отечественной вой-
не. Это уроки памяти «Войны 
не знали мы, но всё же…», 
вечера «Строка, рожденная в 
бою», «Никто не забыт, ничто 
не забыто», выставка книг к 

70-летию Великой Победы. И 
очень отрадно, что в этих ме-
роприятиях активное участие 
принимает и молодежь.

Инициатором таких теплых, 
душевных разговоров о литера-
туре, о прекрасном, о роли книг 
в формировании высоких че-
ловеческих качеств уже много 
лет являются директор Дома 
культуры Светлана Николенко 

и заведующая библиотекой 
Ольга Сердюкова. Страстно 
влюбленные в литературу и ис-
кренне преданные своему делу, 
Светлана Павловна и Ольга 
Анатольевна не жалеют сил и 
времени, чтобы приобщить к 
книге и детей, и взрослых.

Год литературы позади, но в 
Писаревском доме культуры и 
на будущее намечают большие 
планы. И говорят своим одно-
сельчанам: «Приходите в наш 
дом, наши двери открыты!». 
Кстати, эти слова из известной 
песни тоже служили названием 
одной из встреч в Писаревском 
доме культуры. Посвящена та 
встреча была книгам, библио-
текам и их роли в духовной 
жизни общества.

И нет им препятствий
В Поворино прошли соревнования среди спортсме-
нов с ограниченными возможностями. 

Двое воронежцев соверши-
ли незаконную рубку дере-
вьев на частной территории, в 
одном километре от крупного 
торгово-развлекательного 
комплекса. Директор общества 

с ограниченной ответственно-
стью, которому принадлежит 
земельный участок, оценил 
ущерб в 33 тысячи рублей. 
Возбуждено уголовное дело. 

Анатолий КРУГЛоВ.

С книгой – по жизни

ульяна СуШКоВа

Культура
Богатым на тематические вечера и встречи выдал-
ся уходящий год – Год литературы – в Писаревском 
доме культуры Кантемировского района. Названия 
многих из них говорят сами за себя: « И пробужда-
ется поэзия во мне», « Люблю тебя, моя Россия!», 
«Мой край родной, всегда ты сердцу дорог!», «Где 
любовь и свет, там и горя нет».

На переднем плане – руководитель ансамбля  
Александр Воронкин и солистка Наталья Ланцева.

Чудеса живут 
в сказках

Сотрудники воронежской 
библиотеки №42 провели ак-
цию в рамках завершающего-
ся Года литературы в России и 
проекта «Воронеж – культур-
ная столица стран СНГ». 

Разговор с первоклашками 
шёл о пословицах, поговорках 
и сказках народов разных ре-
спублик бывшего Советского 
Союза. Также ребята послу-
шали  воронежскую сказку 
«Золотое кольцо» из сборника 
«Сказки и песни Чернозёмного 
края России» и узнали много 
нового о народной женской 
одежде нашего края, о том, что 
значил тот или иной цвет. 

Василий ЧеРНоУСоВ. 

Состязания собрали более 
100 участников из Воронеж-
ской, Саратовской, Тамбовской 
и Волгоградской областей. В 
программу игр вошли плава-
ние, прыжки в длину, броски 
мяча в кольцо, армрестлинг, 
дартс, настольный теннис и 
командная эстафета. Подобные 
состязания проводятся здесь 
уже в седьмой раз. 

– Мы довольны организа-
цией игр, и на следующий год 
обязательно расширим свою 
команду, – отметила председа-
тель общества слепых из Жер-
девки Тамбовской области 
Людмила Бондарук. – Спорт-
смены участвовали в плава-
нии, прыжках и бросках мяча в 
кольцо. Два наших участника 
соревнований не видят совсем, 
третий – слабовидящий. Как 
играли? На слух. Например, 
волонтер стучал под кольцом, 
а участник состязаний на звук 
бросал мяч. 

Постоянный участник со-
ревнований из Новохоперско-
го района Андрей Афанасьев 
рассказал, что в Поворино 

всегда приезжает с радостью, 
так как здесь он родился и 
провел детство. 

– Я прыгал в длину. Мой 
результат – 168 сантиметров. 
Я им доволен, – отметил 
Андрей. 

Организаторы соревнова-
ний – администрация Пово-
ринского района и Совет на-
родных депутатов – отметили 
всех участников. Командам 
вручили благодарственные 
письма, а победителям в лич-
ном зачете – медали и па-
мятные подарки. Церемонию 
награждения провели глава 
райадминистрации Алексей 
Комиссаров и почетный гость 
соревнований – представитель 
Олимпийского комитета Де-
нис Гутников. В специальных 
номинациях отмечены самая 
старшая участница соревнова-
ний – 78-летняя жительница 
Поворино Валентина Орлова, 
сыгравшая в настольный тен-
нис, и самая младшая – девя-
тилетняя Ксения Новикова 
из Балашова, выступившая в 
дартсе. Больше всего наград и 
медалей увезли балашовские и 
борисоглебские спортсмены. 

Сергей КроЙчиК

КРИМИНАЛ
загубили 33 сосны

В Рамонском районе сотрудники ГИБДД останови-
ли «ГАЗель», в кузове которой находилось 33 сосны.  
Документов на перевозимый груз у водителя не оказалось. 

СПОРт

Ф
от

о 
м

их
аи

ла
 В

яз
о

Во
го

.

Ф
от

о 
пр

ед
ос

та
вл

ен
о 

пр
ес

с-
сл

уж
бо

й 
ао

 «
м

ол
ве

ст
».


